

DOSSIER DE PRESSE

Signature de la Convention de Coopération
Conseil Général des Hautes-Pyrénées / GrDF

pour la rénovation énergétique de l'habitat, la lutte contre la
précarité énergétique et l'emploi dans les Hautes-Pyrénées

Faire de la mutation énergétique une opportunité de développement économique pour les Hautes-Pyrénées

La transition énergétique est fondée sur la sobriété et l'efficacité, ainsi que sur le développement des énergies renouvelables, et plus globalement dans la transition écologique. Il s'agit de faire de ces défis un puissant levier pour une croissance économique écologique. Cette mutation est porteuse du développement de nouveaux gisements d'emplois, d'une amélioration du pouvoir d'achat et d'un avantage compétitif pour les entreprises.

La rénovation énergétique des bâtiments est aujourd'hui la première des politiques permettant conjointement d'améliorer le pouvoir d'achat, de développer l'économie et l'emploi et de s'engager dans la transition écologique de notre société.

Un plan de rénovation thermique ambitieux : le Programme Départemental Habitat Logement

Le volet Energie/Insalubrité

En 2010, les Hautes-Pyrénées comptent 10 400 maisons individuelles datant d'avant 1975, construites avant les premières normes d'isolation et générant de fortes consommations d'énergie. Les propriétaires occupants peuvent être en situation de précarité énergétique.

Ce phénomène de précarité énergétique touche l'ensemble du territoire départemental : zones urbaines et rurales

Fort de ce constat, le Conseil Général a décidé le 23 mars 2012 la mise en place d'un Programme Départemental Energie/Insalubrité organisant son intervention autour de deux axes prioritaires :

- la rénovation énergétique des logements des propriétaires occupants et bailleurs ;
- la lutte contre l'insalubrité ;

Le Conseil Général accompagne également les territoires pour le financement des façades.

Le dispositif :

Une prime énergie de 1 000 € attribuée aux propriétaires-occupants allouée sous conditions de ressources en complément des aides existantes

Cette prime est éligible à :

- la résidence principale du propriétaire ;
- les logements situés dans les Hautes-Pyrénées en secteur diffus ;
- les logements de plus de 15 ans ;
- le diagnostic de performance énergétique ou équivalent à réaliser avant et après les travaux est nécessaire ;

Le budget du Conseil Général est de 215 000 €



DOSSIER DE PRESSE

Signature de la Convention de Coopération Conseil Général des Hautes-Pyrénées / GrDF

pour la rénovation énergétique de l'habitat, la lutte contre la précarité énergétique et l'emploi dans les Hautes-Pyrénées

La prime du Conseil Général de 1 000 € en complément des autres aides

La prime du Conseil Général de 1 000 € vient en complément de

- l'Eco-Chèque Logement Midi-Pyrénées de 1 500 € pour les propriétaires occupants et 1 000 € pour les propriétaires bailleurs conventionnant
- l'Agence nationale pour l'amélioration de l'Habitat : de 20 à 35%
- Prime « Habitez mieux » : 2 100 €

Le solde peut être financé par d'autres dispositifs (éco-prêt à 0%, prêt Procivis à 0%, prêt CAF, aide des caisses de retraites...)

Une action en direction des logements indignes et insalubres

Le Conseil Général accompagne les propriétaires-occupants et les propriétaires-bailleurs sous forme d'une aide complémentaire à l'Agence nationale de l'amélioration de l'habitat (ANAH) ;

Le budget du Conseil Général est de 392 000 €

Le volet logement social

Un dispositif de soutien à la rénovation énergétique des logements sociaux locatifs de l'Office public de l'habitat 65 ;

Energies renouvelables : les Hautes-Pyrénées, un département à l'offensive

Les projets d'Energies renouvelables (biomasse avec le bois, biogaz, biocarburants) se développent dans les Hautes-Pyrénées positionnant le département, comme un territoire offensif et pilote.

Les projets en cours dans les Hautes-Pyrénées :

- Investissement de près de 10 millions d'euros de la société Eden Agro Technologie pour une usine de méthanisation à Bordères-sur-L'Echez ;
- Projet de création d'une vingtaine d'emplois sur le même site de la société Eden Agro Technologie à Bordères-sur-L'Echez d'une activité de collecte, réception, stockage et prétraitement de déchets de l'industrie agroalimentaire ;
- Investissement de 46,7 millions d'euros porté par le SMTD et le groupement Vinci-Véolia pour l'usine de traitement et de prétraitement mécano-biologique avec méthanisation à Bordères-sur-L'Echez ;
- Investissement de plus de 2 millions d'euros de Véolia pour la minicentrale électrique à Biogaz installée à Bénac ;
- Le Syndicat du Fil Vert prévoit un plan d'investissement pour des transports au gaz naturel propre.
- Investissement de 1,1 millions d'euros pour l'usine de méthanisation porté par le lycée agricole de Vic
- Investissement de 4,5 millions d'euros du réseau de chaleur bois de Vic-en-Bigorre porté par la communauté de communes Vic-Montaner
- Projet de méthanisation sur le canton de Trie-sur-Baïse

DOSSIER DE PRESSE

Signature de la Convention de Coopération Conseil Général des Hautes-Pyrénées / GrDF

pour la rénovation énergétique de l'habitat, la lutte contre la précarité énergétique et l'emploi dans les Hautes-Pyrénées

Soutenir l'économie réelle : le partenariat Conseil Général / GrDF

Le partenariat engagé entre le Conseil Général des Hautes-Pyrénées et GrDF permettra de mener une politique d'actions conjointes afin de valoriser les aides à la rénovation énergétique de l'habitat et à la lutte contre la précarité énergétique. Cette valorisation doit permettre la mobilisation de tous les partenaires et les bénéficiaires pour favoriser l'emploi local dans les Hautes-Pyrénées.

Mobiliser les professionnels, les partenaires et les bénéficiaires

Promotion de la prime du Conseil Général de 1 000 €

« Le dispositif du Conseil Général concerne les travaux qui permettent un gain d'énergie de 25% minimum, ce qui peut donc concerner l'installation d'une chaudière à condensation qui permet de réaliser en moyenne un gain de 30% », explique Nicolas Le Crenn, Directeur du Développement GrDF Sud-Ouest.

« Le gaz naturel est un fort levier de rénovation énergétique. Grâce à l'ensemble de nos partenaires, le coût d'une installation au gaz naturel débute à 990€ TTC, aides régionales et départementales déduites, dans les Hautes Pyrénées. Et avec un gain moyen de l'ordre de 30% sur sa facture de chauffage, le retour sur investissement s'avère très rapide. »

GrDF s'engage à mobiliser ses conseillers énergétiques, son réseau d'installateurs et de partenaires, et notamment les 98 professionnels du gaz naturel (installateurs chauffagistes) dans les Hautes-Pyrénées dont une dizaine sont des partenaires privilégiés.

L'action de GrDF :

- former les conseillers énergétiques pour que ceux-ci fassent la promotion de la prime auprès de ses clients ;
- faire connaître la prime à ses partenaires (installateurs, promoteurs, architectes...) et les inciter à en devenir partenaires ;
- mettre en avant le dispositif dans ses courriers aux clients, lors de foires commerciales;
- proposer des offres en collaboration avec l'ensemble de la filière gaz naturel et des partenaires, intégrant la prime du Conseil Général dans l'installation de matériel de chauffage au gaz naturel type chaudière à condensation.



Le Conseil Général s'engage à faciliter la promotion de la prime par GrDF, en particulier en mettant à disposition des supports de communication et d'information. Il veillera également à informer GrDF des changements qui pourraient concerner le dispositif ainsi que sur les résultats obtenus.

DOSSIER DE PRESSE

Signature de la Convention de Coopération Conseil Général des Hautes-Pyrénées / GrDF

pour la rénovation énergétique de l'habitat, la lutte contre la précarité énergétique et l'emploi dans les Hautes-Pyrénées

Opérations de rénovation énergétique de l'habitat

GrDF se fixe un objectif de 520 rénovations de logements pendant la durée de la Convention de Partenariat représentant plus de 25% d'économies d'énergie pour chacun de ces logements.

	2013	2014	2015
Nombre de conversions au gaz naturel	165	170	185

En parallèle, GrDF encouragera auprès de ses clients la rénovation de leurs anciennes installations, ce qui portera à 2000 le nombre de rénovations d'installations (500 conversions vers le gaz, 1500 rénovations d'anciennes installations gaz) pour un gain d'économies d'énergie estimé à 12 GWh en 3 ans.

Maîtrise de la Demande d'Énergie (MDE) :

GrDF s'engage à mettre à disposition du Département un ensemble de documents (livrets, bandes dessinées, affiches) de sensibilisation à la MDE. Le Département pourra mettre ces documents à ses couleurs, après identification commune des supports et des contenus les plus adaptés à la communication départementale.

Opérations pilotes de rénovation énergétique de l'habitat :

Le Conseil Général proposera 1 à 3 projet(s) pilote(s) de rénovation énergétique de l'habitat dans le cadre de la lutte contre la précarité énergétique, dans la perspective de mettre au point un partenariat avec GrDF visant à traiter leurs situations.

Favoriser l'emploi local dans les Hautes-Pyrénées : GrDF Sud Ouest s'engage

Les travaux de gaz naturel ont généré en 2012 dans les Hautes-Pyrénées 9298 heures de travail pour les artisans locaux (hors heures de travail des agents GrDF). Avec 1100 kilomètres de réseau de gaz, le département des Hautes-Pyrénées possède un important réseau.

Formation et apprentissage

GrDF est un acteur engagé dans la formation avec 133 jeunes formés dans le Sud-Ouest depuis 2007, dont 70% ont été recrutés à l'issue de leur diplôme, certains préférant poursuivre leurs études à l'issue de leur formation.

L'apprentissage est un tremplin pour l'emploi, et particulièrement dans les Hautes Pyrénées où le **lycée Sixte Vignon** d'Aureilhan a formé 69 jeunes en alternance à GrDF, dont 71 % ont ensuite été recrutés. GrDF s'engage à maintenir un niveau de recrutement similaire pour la promotion 2013.

GrDF s'engage également à faire la promotion des formations proposées par le Centre de Formation d'Apprentis de l'Éducation Nationale (**CFAEN 65**) et réalisables dans le cadre d'un apprentissage à GrDF, telles que le BAC Pro TISEC et le BTS FEE. GrDF sera notamment présent avec le lycée Sixte Vignon d'Aureilhan afin de faire la promotion des différents cursus sur des événements clés (portes ouvertes, salons d'orientation et de formation), dans la continuité des actions déjà menées avec le CFAEN 65.

GrDF s'engage à fournir différents matériels (brochures, affiches) aux établissements régionaux qui le solliciteront, afin de favoriser l'accès à toutes les informations sur les formations en apprentissage à GrDF pour les élèves de collège et lycée, ainsi que les étudiants des Hautes Pyrénées.



DOSSIER DE PRESSE

Signature de la Convention de Coopération Conseil Général des Hautes-Pyrénées / GrDF

pour la rénovation énergétique de l'habitat, la lutte contre la précarité énergétique et l'emploi dans les Hautes-Pyrénées

Contribution à l'emploi local

GrDF s'engage à soutenir le développement de la filière gaz naturel en mettant en avant les dispositifs régionaux d'aide aux travaux, afin de générer de l'emploi non délocalisable pour l'artisanat local (plombiers, chauffagistes, installateurs).

Développement d'emplois dans la filière locale des biogaz :

GrDF tient à dynamiser la filière locale des biogaz dans toute la Région Midi-Pyrénées, dans la continuité de la Convention de Partenariat signée le 13 décembre 2012 avec la Région lors des Rencontres Biogaz.

« Les Hautes-Pyrénées présentent un fort potentiel de méthanisation, explique Arancha Boden, Directeur Territorial GrDF Aquitaine et Hautes-Pyrénées. Des projets sont en train d'éclorre et GrDF souhaite accompagner tous les porteurs de projets qui valoriseront l'emploi local de cette filière d'avenir qu'est le biométhane. »

GrDF s'engage à accompagner les industriels qui en feront la demande sur les projets de méthanisation dans les Hautes Pyrénées ainsi qu'à contribuer, à la demande du Département, à ses actions de promotion du biométhane comme vecteur d'aménagement du territoire, notamment lors de réunions auprès d'élus et de porteurs de projets potentiels.



GrDF dans les Hautes Pyrénées

GrDF est le principal distributeur de gaz naturel en France et assure la gestion du plus grand réseau européen.

GrDF dans les Hautes Pyrénées gère un réseau de 1 115 kms de canalisations exclusivement dédiées au gaz naturel et permettant d'alimenter 48 000 foyers dans 78 communes du département.

CONTACT PRESSE :

Baptiste Maurel, Directeur de la communication
Tél. : 05 62 56 78 72 - 06 30 01 98 24 - baptiste.maurel@cg65.fr